



Continúa en siguiente hoja



Como abogado, uno de sus casos más conocidos fue la defensa a Javier Moreno Valle

## LINDSAY HERNÁNDEZ

Nadie esperaba la designación de Fernando Gómez Mont al frente de la Secretaría de Gobernación (Segob).

Muchos políticos se quedaron levantando la mano y otros más apostaban que Josefina Vázquez Mota, Jorge Tello Peón e incluso Javier Lozano Alarcón o Juan Molinar Horcadas serían los sucesores de Juan Camilo Mouriño.

El nombramiento resultó sorpresivo, porque no figuraba en alguna de las quinielas de los medios de comunicación, y con ello surgieron las reacciones sobre su desempeño y carrera profesional, atribuyéndole diversas cualidades, entre las que destacan su astucia para dialogar con las diferentes fuerzas políticas del país.

Hace dos meses, Germán Martínez llamó a Gómez Mont para incorporarse como miembro del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), en la posición que dejó libre Javier Corral, designación que está reflexionando y que aún no ha dado a conocer.

Y hasta hace una semana su máximo encargo era coordinar la defensa jurídica en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por las sanciones que ordenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra el Partido Acción Nacional (PAN) por los spots que transmitió el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) contra Andrés Manuel López Obrador durante las elecciones de 2006.

## HOMBRE DE LEYES

En las cúpulas penalistas es considerado un

**El nombramiento resultó sorpresivo, porque Gómez Mont no figuraba en quinielas de los medios de comunicación**

hombre de leyes, por su carrera como abogado, lo cual lo coloca como un personaje de temple y determinación, que no cede ni le tiembla la mano a la hora de decidir y resolver problemas que competen con sus labores.

Gómez Mont dejó la comodidad de su despacho en las Lomas y se instaló en el Palacio de Covián para 'tomar por los cuernos' el desafío de 32 entidades que dependen de su arbitraje en la Segob, dependencia que en los últimos años ha estado en el 'ojo del huracán', principalmente por las dificultades que giran a su alrededor para conseguir logros y por ser blanco de ataque de la oposición.

Catalogado como panista duro, cercano a Diego Fernández de Cevallos, alimenta la percepción de que endurecerá el discurso oficial en torno a los grandes problemas nacionales.

En días recientes a su nombramiento, el propio 'Jefe' Diego ha reconocido que "es un hombre ciertamente muy cercano a mí, pero sobre todo es una persona que admiro por su talento, por su preparación, es un hombre absolutamente honorable y que tiene muchas cualidades que hacen falta en la política de hoy".

## CARRERA POLÍTICA

En 1991, Gómez Mont fue diputado federal a la LV legislatura, donde ocupó la presidencia de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados; fue miembro de la Comisión Federal Electoral —antecesor del Instituto Federal Electoral (IFE)—, así como el representante del PAN en ambas instancias, renunciando a este cargo para dedicarse al ejercicio de su profesión de manera privada.

Destacan la promoción que realizó de varias reformas constitucionales en materia de justicia y derechos humanos, así como su participación de forma activa en el proceso de reformas electorales, pues a él se le debe el uso de la credencial electoral con fotografía, así como de la elaboración del nuevo Padrón Electoral, la creación del IFE y del TEPJF.

En su desempeño como abogado, participó como legislador y asesor directo de los procesos de las reformas electorales suscitadas entre 1988 y 1996.

Fue asesor presidencial durante el gobierno de Ernesto Zedillo, junto a Luis Téllez (actual

secretario de Comunicaciones y Transportes), quien fuese el jefe de asesores del Presidente, en la materia de reformas al Poder Judicial; trabajó también con el aquel entonces procurador general de la República, Antonio Lozano Gracia, en varios asuntos legales, entre los que destacan el asesinato del candidato a la Presidencia Luis Donald Colosio y el de José Francisco Ruiz Massieu.

Como abogado asesor del entonces procurador Lozano Gracia.

De ese periodo, se recuerda una frase del ex subprocurador Everardo Moreno, quien llegó a decir que Gómez Mont llevaba todos los asuntos que defendía ante "su juez favorito". Porque como abogado, Gómez Mont se encargó de defender a algunos de los principales banqueros acusados de delitos "de cuello blanco" -y a quienes ayudó disminuir el castigo-, como Carlos Cabal Peniche, de Banca Cremi-Unión, y de Jorge Lanckenau, ex presidente de Abaco Grupo Financiero.

### IMPORTANTE LITIGANTE

Egresado de la Escuela Libre de Derecho, la misma en la que realizaron estudios Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala, el actual secretario cuenta en su historial de clientes con una larga lista de empresarios, pero también de exfuncionarios y líderes sindicales que han sido acusados de actos de corrupción.

Por ello, algunos perredistas criticaron su designación, principalmente por su carrera como litigante y porque se opuso categóricamente al proceso de desafuero de López

### PANISTA DE NACIMIENTO

Sus raíces políticas ubican a Gómez Mont como un militante de viejo cuño del PAN y como panista de 'placenta', pues es hijo de Felipe Gómez Mont, uno de los fundadores e ideólogos del blanquiazul. Es el menor de tres hermanos; entre los que destacan Miguel Gómez Mont, quien ocupa desde 2006 el cargo de director del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur); María Teresa Gómez Mont, quien ha sido diputada federal a la LVI y LVIII Legislaturas; María Esperanza Gómez Mont, delegada en Benito Juárez de 1995 a 1997, y María de las Mercedes Gómez Mont, delegada del Instituto Nacional de Migración en Oaxaca, de ahí que el apellido del secretario no sea desconocido.

Obrador en 2005.

En su desempeño como abogado defendió al ex director de Aeroméxico, Gerardo De Prevoisin, a quien se le acusó de un fraude por 200 millones de dólares cometido en contra de esa línea aérea; al líder minero Napoleón Gómez Urrutia, quien es señalado de defraudar a trabajadores sindicalistas por uso indebido de 55 millones de dólares de un fideicomiso minero.

Asimismo, defendió a personajes polémicos como Rogelio Montemayor, ex director de Petróleos Mexicanos acusado en 2001 de participación en el caso del denominado 'Pemexga-

te' y acusado por peculado al haber entregado en su calidad de director de la paraestatal, más de mil millones de pesos al sindicato petrolero, dinero que en 2000 fue desviado a la campaña presidencial del priista Francisco Labastida Ochoa; así como a Carlos Romero Deschamps, líder petrolero, a quien Gómez Mont ayudó a interponer una solicitud de amparo por las investigaciones relacionadas también con el 'Pemexgate', en el que se le acusaba por su presunta responsabilidad en el desvío de más de 2 mil millones de pesos.

Entre sus defensores, también se encuentran Tomás Peñaloza Webb, presunto defraudador por 2 millones de dólares del Instituto Mexicano del Seguro Social; Carlos y Raúl Salinas de Gortari, este último acusado de enriquecimiento ilícito, relación profesional que lo llevó a encontrarse varias veces con el ex presidente Carlos Salinas, a quien asesoró con discreción.

La mayoría de sus casos conocidos los ha ganado. Pero entre sus derrotas destaca la que sufrió hace unos años en la SCJN en el llamado 'Juicio del Siglo' en Yucatán, en el que buscó, sin éxito, que quedara en libertad Armando Medina Millet, quien fue sentenciado por la muerte de su esposa Flora Ileana Abraham Mafud.

Otro de sus casos más conocidos fue la defensa a Javier Moreno Valle, ex concesionario de Canal 40, lo que lo llevó a enemistarse con Ricardo Salinas Pliego, concesionario de TV Azteca, quien se quedó con el canal.

También defendió derechos electorales, como el del senador por Convergencia, Gabino Cué, quien impugnó el resultado que lo despojaba de la gubernatura de Oaxaca y daba como vencedor a Ulises Ruiz, actualmente mandatario de ese estado.

En la víspera, al ser cuestionado sobre su pasado como abogado penalista en los que defendió a personajes polémicos como Rogelio Montemayor, Raúl Salinas de Gortari, Carlos Romero Deschamps, entre otros, Gómez Mont aseguró que no es "hombre de maniobras ocultas", y esa mayoría de esos asuntos "están felizmente acabados".

"Los asuntos que como abogado patrociné lo hice de cara abierta a la sociedad, frente a las instituciones, mediante los procedimientos legales y con las diversas suertes que corrieron distintos asuntos, en ese sentido no soy hombre de maniobras ocultas", manifestó con voz certera durante su primera conferencia luego de ser nombrado secretario de Gobernación.



El nombramiento que le hizo el Presidente Calderón fue sorpresivo para todos